



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM RECONOCE QUE PLATAFORMA DE DESAPARECIDOS TIENE MUCHOS PROBLEMAS

La presidenta **Claudia Sheinbaum**, reconoció que la plataforma de desaparecidos tiene muchos problemas y que no está actualizada. Apuntó que lo que se busca en las reformas a la Ley es que tanto la Fiscalía General de la República (FGR) como las fiscalías de los estados aporten información y se fortalezca dicha plataforma. Recordemos que Sheinbaum Pardo anunció esta semana reformas para usar “toda la fuerza del Estado” ante las crisis y protestas de familiares de desaparecidos tras el hallazgo del presunto campo de exterminio del narcotráfico en Teuchitlán, Jalisco. Entre las medidas, la mandataria destacó en su conferencia diaria cambios a la Ley General en Materia de Desaparición Forzada para crear la “base única de información forense” con datos de las 32 fiscalías estatales y la Fiscalía General de la República (FGR), así como una nueva “plataforma federal de identificación humana”. También habrá una reforma a Ley General de Población para que la Clave Única de Registro de Población sea la fuente única de identificación de personas y todas las dependencias puedan usarla para buscar a alguien. Asimismo, fortalecerá el Centro Nacional de Identificación Humana ante la crisis de más de 50 mil cuerpos sin identificar.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ENCARGADO DE ANALIZAR PROPUESTA DE MC, PRI Y PAN PARA CREAR UNA COMISIÓN ESPECIAL PARA INVESTIGAR LAS DESAPARICIONES EN MÉXICO

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra muy concentrado analizando la propuesta de la oposición para crear una comisión especial para investigar las desapariciones en México. Cabe mencionar que, de acuerdo con la solicitud firmada por la coordinadora de MC, Ivonne Ortega Pacheco, la comisión especial sobre desapariciones en México estaría integrada por diputados de todos los grupos legislativos. Tendría la facultad de investigar el fenómeno de las desapariciones, auditar el uso de los presupuestos asignados en la materia, así como diseñar y proponer las reformas legislativas necesarias para garantizar los derechos de las víctimas y de sus familias. "Dada la magnitud de la crisis y el desinterés demostrado por varias autoridades en los niveles estatal y federal, resulta imperativo que la Cámara de Diputados asuma un papel activo en la fiscalización de las políticas de búsqueda y atención a víctimas", destaca el documento. No lo perderemos de vista.

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO PRESENTA INICIATIVA PARA DECLARAR EL SEGUNDO MARTES DE SEPTIEMBRE COMO DÍA NACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER DE PÁNCREAS

Muy activo durante la sesión del Senado estuvo el senador de Movimiento Ciudadano, **Luis Donaldo Colosio** pues en tribuna presentó una iniciativa que busca declarar el segundo martes de septiembre como el Día Nacional de la Lucha Contra el Cáncer de Páncreas. Lo anterior tiene como objetivo generar conciencia pública, fomentar la prevención, incentivar la investigación científica y mejorar el acceso a tratamientos innovadores para combatir este tipo de cáncer. "El cáncer de páncreas es una enfermedad silenciosa y agresiva que, lamentablemente, suele detectarse en etapas avanzadas, cuando las opciones de tratamiento son limitadas. En México, se registran cerca de 7 mil casos nuevos cada año, con una tasa de mortalidad superior al 90% en los primeros cinco años tras el diagnóstico", destacó el Senador Colosio durante la presentación de la iniciativa.



Además, establece que se deberán impulsar acciones concretas como: Fortalecimiento de campañas de información dirigidas a la población sobre los síntomas característicos del cáncer de páncreas para fomentar la detección temprana. Promoción de hábitos de vida saludables como medida preventiva ante factores de riesgo como el tabaquismo, la obesidad y la diabetes. Vinculación con instituciones académicas y centros de investigación para fomentar el desarrollo de nuevos tratamientos y métodos de diagnóstico más eficaces y colaboración con organizaciones de la sociedad civil.

RESERVA FEDERAL DE EU REBAJA PREVISIONES DE CRECIMIENTO ECONÓMICO PARA ESE PAÍS

Tal parece que las políticas arancelarias de Donald Trump ya están registrando sus primeras consecuencias, pues la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos redujo al 1,7 % su proyección de crecimiento económico para 2025, una disminución de cuatro décimas con respecto al 2,1 % previsto en diciembre. La Fed también anticipó un menor crecimiento para 2026 y 2027 al señalar que el próximo año el Producto Interior Bruto (PIB) real aumentará un 1,8 % (dos décimas menos de lo calculado inicialmente) y la misma cifra el siguiente (una décima menos). Además, el paro se situará en el 4,4 % este año, y el 4,3 % en 2026 y 2027. Por otra parte, la inflación será más elevada, según la opinión predominante en la Reserva Federal, que situó el Índice de Precios de Gasto en Consumo Personal (que es la metodología preferida por la Fed para medir el aumento de los precios) en el 2,7 % para este año, dos décimas más que en diciembre. En 2026 la inflación se ralentizará al 2,2 % y en 2027 al 2 %. También este miércoles, al término de la reunión de dos días de su Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC), la Fed anunció que por segunda vez consecutiva en lo que va de año mantiene los tipos de interés en su rango actual del 4,25 % al 4,5 %. Estaremos atentos para ver si estas estimaciones hacen de cambiar de opinión al mandatario estadounidense.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA SE ALISTA PARA PARTICIPAR EN LA REUNIÓN DE PRESIDENTES DE PARLAMENTOS DE EUROPA ESTE JUEVES

Además de festejar en Francia su cumpleaños 65, el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña** ya está listo para participar en la reunión de presidentes de parlamentos de Europa que se realiza en Estrasburgo. En sus redes sociales, el presidente de la Mesa Directiva del Senado presumió su viaje a esa ciudad, en donde subió imágenes de la catedral local, del atardecer en las plazuelas y de los canales que hay en ese sitio. El legislador ha sido criticado por sus declaraciones en torno al caso el Rancho Izaguirre en Teuchitlán, pues cuestionó que los zapatos encontrados en el predio de Jalisco fueran de personas desaparecidas, pues recordemos que el martes, antes de partir a su viaje de trabajo, el legislador afirmó que este viaje le permitirá alejarse del “campeón” que, afirmó, están realizando la oposición y medios por el hallazgo de un presunto centro de exterminio en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco. Estaremos atentos a su participación.

DIPUTADO RICARDO MONREAL EN ESPERA DE QUE LLEGUEN INICIATIVAS DE SHEINBAUM EN MATERIA DE DESAPARICIÓN

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila** ya se encuentra listo para recibir y dar trámite a las iniciativas de la presidenta Sheinbaum en materia de desapariciones forzadas de personas. En este sentido, el diputado aseguró que, en este tema, la presidenta Claudia Sheinbaum ha tenido “una oportuna intervención y una correcta interpretación de lo que está pasando”. El legislador indicó que la titular del Poder Ejecutivo “muestra una sensibilidad social, que no es tarde y que se puede recuperar la paz, la tranquilidad y también hacer justicia a las víctimas. Eso es lo que esperamos de las



iniciativas y de la actitud y comportamiento ejemplar que ha tenido la presidenta Claudia Sheinbaum”. “Estamos tratando de ser también partícipes de la exigencia de justicia al modificar las leyes que surjan de las iniciativas que nos envíe la presidenta. “Estamos a la espera de las iniciativas que la presidenta ayer anunció y que nos han adelantado, que es probable que el jueves, es decir, mañana se presenten, creo que son dos o tres iniciativas de ley, en materia de desapariciones forzadas de personas. En el caso específico de lo acontecido y hallado en el Rancho Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco, señaló que se tienen que “deslindar responsabilidades, no sólo reconocer y castigar a los responsables. Lo que se tiene que hacer es dar con los responsables de estas tragedias, sancionarlos, castigarlos, procesarlos, porque no se puede permitir ni la complicidad, ni la omisión, ni la inactividad de las autoridades en aquel estado de Jalisco.

ALEJANDRO GERTZ DENUNCIA OMISIONES DEL GOBIERNO DE JALISCO EN EL CASO DE TEUCHITLÁN

El fiscal General de la República, **Alejandro Gertz Manero**, presentó un informe sobre el caso Teuchitlán, ubicado en el estado de Jalisco, y en este criticó severamente el papel de las autoridades de Jalisco. Y es que el funcionario señaló omisiones por parte de las autoridades locales en la investigación de los hechos. De acuerdo con el funcionario, la falta de un adecuado procesamiento de evidencias y la ausencia de peritajes fundamentales han obstaculizado el esclarecimiento del caso. Destacó que las diligencias ministeriales llevadas a cabo por la Fiscalía estatal en septiembre y octubre del año pasado no cumplieron con el debido rastreo de indicios, así como con el registro e identificación de prendas y calzado hallados en el sitio. Además, denunció que los vehículos encontrados en el lugar no fueron debidamente procesados y que tres de ellos han sido reportados como robados. Entre otras irregularidades, el funcionario señaló que la FGR no fue notificada de manera inmediata sobre la posible utilización de armas de alto calibre y la presunta presencia de delincuencia organizada en el sitio. Asimismo, afirmó que no se realizó una inspección exhaustiva del lugar ni se ordenó la identificación de huellas dactilares.

SENADOR DEL PAN, FRANCISCO RAMÍREZ ACUÑA CRITICA QUE LA FGR SÓLO RESPONSABILIZA AL GOBIERNO DE JALISCO POR HALLAZGO EN TEUCHITLÁN

Francisco Ramírez Acuña, exgobernador de Jalisco, declaró que no es válido que la Fiscalía General de la República “le aviente la bolita” solo al gobierno de Jalisco por el caso Teuchitlán, cuando el gobierno federal también es responsable. El senador del PAN aseveró que es “lamentable la situación que está viviendo Jalisco en este momento, porque de una u otra forma está reflejando la problemática que está viviendo el país, y esto evidentemente nos debe de alamar a todas y a todos los mexicanos”. Señaló que la realidad alcanzó al gobierno de Claudia Sheinbaum con este caso, “yo creo que hoy están haciendo crisis los abrazos y no balazos. “Yo creo que esto demuestra siete años de incapacidad del gobierno federal, el gobierno de Morena, de perseguir a los delincuentes del país, y hoy que les está haciendo crisis a lo largo y ancho del país, pues hoy tratan de minimizar para ellos y echarles la culpa a los gobiernos de los estados”. Dijo que Enrique Alfaro, exgobernador del estado, tiene que dar algunas respuestas sobre el particular, “tenemos evidentemente datos de cómo el gobernador Alfaro negaba que hubiera desapariciones a pesar de que había muchas pruebas”. “Sí estuvimos y tenemos conocimiento de lo que acaba de decir el fiscal federal, Gertz Manero, no coincido con lo que él está señalando. Yo creo que está aventándole toda la bronca al gobierno de Jalisco, y aunque por supuesto tiene que dar una respuesta el gobierno del estado, no solamente el actual gobernador, sino el gobernador anterior. “Es tema de delito federal, armas de su especial del Ejército, hubo persecución de la Guardia Nacional contra los delincuentes, como lo han manifestado muchas gentes, así que yo creo que aventarle la bolita al gobierno de Jalisco, es simplemente quererse limpiar de lo ellos también son responsables, el gobierno de la República”, afirmó.



SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO PIDE DESTITUCIÓN DE GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

Alejandro Moreno, presidente del PRI, y senador de este partido aseguró que su fracción solicitó su destitución del cargo de presidente de la mesa directiva de la Cámara Alta de Gerardo Fernández Noroña quien se encuentra en una gira en Estrasburgo, Francia. Moreno Cárdenas criticó la labor de la administración actual por su postura ante el caso del Rancho Izaguirre. De igual manera, se refirió a las declaraciones que Noroña realizó en torno al caso para argumentar la solicitud de su grupo parlamentario. "Ante las actitudes y declaraciones que ha hecho el presidente del Senado de la República (...) con fundamento en la Ley Orgánica del Congreso Federal de los Estados Unidos Mexicanos hemos presentado una moción para pedir la destitución como presidente del Senado de la República al senador Fernández Noroña. No nos representa, es una vergüenza para el Senado porque él representa al Senado y es lamentable que se haya referido así a las víctimas y colectivos", declaró.

SENADO APRUEBA ENTRADA DE TROPAS DE EU A MÉXICO

La presidenta **Claudia Sheinbaum** envió al Senado un oficio donde solicita autorización para que 155 militares de Estados Unidos ingresen armados a territorio mexicano para participar en ejercicios de adiestramiento, lo cual fue avalado ayer, miércoles en fast track en comisiones y en el pleno. Con la dispensa de trámites y sin cumplir 24 horas desde la publicación en la Gaceta Parlamentaria, se aprobó por unanimidad con 94 votos a favor el ingreso de tropas estadounidenses. El dictamen avalado autoriza el ingreso a territorio mexicano de elementos de las Fuerzas de Infantería de Marina del Comando Norte de Ejército de los Estados Unidos de América, para participar en un ejercicio de adiestramiento. Llama la atención que se hayan dispensado trámites, pues si bien es cierto que este tipo de prácticas entre los dos países es común, lo cierto es que tal parece que las presiones de Trump sí están surtiendo efecto. ¿Usted qué opina?

TRUMP CALIFICA COMO "MUY BUENA" LA LLAMADA CON ZELENSKY

El presidente de Estados Unidos Donald Trump sostuvo una llamada telefónica con su par ucraniano, Volodimir Zelensky, la cual describió como "muy buena", un día después de hablar con el mandatario ruso, Vladimir Putin, quien acordó suspender 30 días los ataques a la infraestructura energética ucraniana, pero no un cese del fuego total. "Acabo de mantener una muy buena conversación telefónica con el presidente Zelensky de Ucrania. Ha durado aproximadamente una hora", posteo Trump en su red, Truth Social. Según Trump, gran parte de la conversación con Zelensky "se basó en la llamada realizada ayer con el presidente Putin para alinear tanto a Rusia como a Ucrania en cuanto a sus peticiones y necesidades para poner fin a la guerra entre ambos países. "Estamos muy bien encaminados, y pediré al Secretario de Estado, Marco Rubio, y al Asesor de Seguridad Nacional, Michael Waltz, que hagan una descripción precisa de los puntos tratados. Esa declaración se publicará en breve", concluyó Trump.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz